

---

## **Clausura de las 2as Jornadas gvSIG. Construyendo realidades**

**Valencia, 24 de noviembre de 2006**

---

Señoras y señores:

Hace poco más de un año tuve el placer de inaugurar las primeras jornadas gvSIG, con las que, de alguna manera, la Conselleria de Infraestructuras y Transporte daba el empuje final al nacimiento de un proyecto en el que hemos puesto mucha ilusión y mucho esfuerzo, con el impulso, el trabajo y la dirección del departamento de Informática de la Conselleria, y siempre con un respaldo total de la Conselleria, y especialmente –permítanme que deje constancia– con todo el apoyo por mi parte como responsable de la Subsecretaría.

Ahora clausuramos la segunda edición de estas jornadas. Lo que hace un año era aún un proyecto que se inicia y despierta expectativas, hoy es ya una herramienta totalmente operativa, en pleno desarrollo. Y ya es, o está en proceso de ser, un instrumento de trabajo fundamental para muchos usuarios en distintas partes del mundo, que buscan una herramienta informática potente y eficaz para manejar la información geográfica, sin las limitaciones, el coste y las servidumbres que conllevan los sistemas cerrados.

Estas jornadas han dejado patente el interés y las posibilidades que puede ofrecer una herramienta como ésta. gvSIG ha nacido en el momento oportuno para cubrir una demanda que el software propietario no satisface, y que tampoco estaba cubierto por otras aplicaciones de software libre. Y es además una herramienta que evoluciona rápidamente, que continuamente está incorporando nuevas capacidades y nuevas posibilidades de trabajo, que puede equipararse perfectamente a cualquier programa comercial o incluso los supera en algunos aspectos, y que responde totalmente a las orientaciones de la Unión Europea que, a través de la próxima directiva INSPIRE, va a recomendar la implantación de Infraestructuras de Datos Espaciales mediante Internet y utilizando estándares.

La mejor recompensa al esfuerzo y el empeño que estamos poniendo desde la Conselleria de Infraestructuras para sacar adelante gvSIG es comprobar, como hemos podido hacerlo estos días, cómo se

ha consolidado y cómo va creciendo la comunidad de usuarios y desarrolladores. Y por su propia naturaleza, el futuro de una aplicación de software libre como ésta depende decisivamente del contacto entre los miembros de esa comunidad, de la posibilidad de compartir el conocimiento, de que se pongan al alcance de todos las mejoras y los desarrollos que cada uno puede ir añadiendo a un sistema totalmente abierto.

En ese sentido, es fundamental la celebración de encuentros como estas Jornadas, donde se puedan presentar las iniciativas y proyectos de organizaciones y usuarios de lugares, dimensiones e inquietudes muy diferentes. En las sesiones de ayer y hoy hemos podido ir conociendo algunas de las experiencias actuales en la aplicación de gvSIG: en la Conselleria de Infraestructuras; en el Instituto Valenciano de la Edificación; en otros departamentos del Consell como Territorio y Vivienda, y Empresa, Universidad y Ciencia; en el Ministerio de Fomento; en el Ayuntamiento de Getafe; en el Instituto Geográfico Nacional; en la Junta de Extremadura; en la Universidad de Lugo; en la Universidad de Lausana; en el Laboratorio de Geomática de Rennes; en la gestión catastral en Venezuela, en el desarrollo de estudios históricos, y otros muchos desarrollos, actuales o futuros, en los que la gestión de la información geoespacial es crítica, a los que gvSIG aporta una utilidad fundamental, y proporciona la base para nuevos desarrollos, para crear soluciones a medida para cada situación, para cada necesidad y para cada objetivo.

gvSIG ha alcanzado ya una dimensión importante. En los últimos seis meses, la página web del proyecto ha recibido más de 45.000 visitas desde más de 100 países distintos; tenemos usuarios de las listas de correo de gvSIG en 25 países; tenemos 420 personas u organizaciones suscritas a la lista de usuarios, 258 a la de desarrolladores, y 103 a la lista internacional; hemos dado a conocer gvSIG en congresos y cursos internacionales, en Lisboa, Génova, Venezuela, Rennes, Lausana, Chile, Innsbruck, Milán, Colombia...

Además, gvSIG es un proyecto financiado por la Unión Europea. Precisamente la semana próxima vamos a presentarlo en el Joint Research Center, la dirección general de la Comisión que presta apoyo científico y técnico a las políticas de la Unión Europea. Y es uno de los proyectos que se encuentran en el catálogo de productos que distribuye la ONU a través de la FAO, además de ser el proyecto que representa a España en la construcción de la Infraestructura de Datos Espaciales de la ONU.

En definitiva, gvSIG es un proyecto definitivamente consolidado, una solución para gestionar la información territorial al

alcance de todo el que la necesite, y una herramienta creada por la Generalitat Valenciana, pero que estamos haciendo crecer entre todos de acuerdo con la filosofía del software libre. Por eso, quiero terminar agradeciendo a todos su presencia y su participación en estas segundas Jornadas gvSIG. Muchas gracias por aportar sus experiencias, sus ideas y sus previsiones. Y como creo que la celebración de estos encuentros es esencial para que sigamos avanzado en el desarrollo compartido de este proyecto, espero que nos volvamos a encontrar pronto en una tercera edición de las Jornadas gvSIG.

Muchas gracias.